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格慎礼社区

百余把清粪铲发给养狗居民
社区为试点文明养犬居民自治做准备
本报记者 孔雨童

遍地狗粪、狗吠扰民

已经成为市民生活中一

个突出问题。近日，慎礼

社区通过居委会下的居

民议事园，试点文明养狗

居民自治。目前，社区通

过企业赞助购买了一批

轻便的小铲子，准备下发

给百余户养狗的居民，用

于出门遛狗时随时清除

狗粪。

本报5月3日讯(见习记者 肖

云霞) 新房装好，为了避免甲醛

污染，福山区的王女士已经“晾房”

了四个月。可她没想到，当她再次

打开新房门，屋内地板竟变形长出

了绿毛，墙壁也满是水渍。原来是

楼上邻居家的水管冻裂，王女士家

被殃及。经过半年多的协商，邻居

同意赔给王女士5000元，而王女士

的新家只能重新装修。

据王女士介绍，从寻找装修公

司到采购再到监工，她和爱人整整

忙了两个月。大功告成之后，她因
听说装修后的新房甲醛含量高，不

宜入住。考虑到孩子的身体健康，

他们一家并未着急搬进新房，而是

将新房进行通风。不料，2010年11

月，楼上邻居家水管冻裂，水顺着

煤气管道流入新房，将地板及部分
墙面浸泡得成了那个样子。是物业
看到她家的空调口往外流水，打电

话通知他们，她才知道新家被泡
了。

3日，在王女士的新房，每个房
间的地板都有被浸泡过的痕迹，地

板有不同程度的变形，甚至长出绿

毛，客厅的墙面也被水泡过。

虽然事情发生到现在已经快
半年了，但问题一直没有解决。

住王女士楼上的姚先生说，这

事他也很委屈，如果只是水管冻

裂，水阀门关闭，水就不会流到楼

下。因该小区的水阀门是放在走廊

旁边的一个箱子内。其他用户家的

水阀箱都是锁住的，唯独姚先生家

是打开的，更可气的是，不知道是

谁把他家的阀门拧开了，就这样水

顺着煤气管道流到楼下。姚先生认

为水阀箱的钥匙在物业处，物业应

该为此事负部分责任。

物业给出的解释是，房子交付

给业主之后，类似的问题就由业主

自己承担。另外，水阀箱的钥匙不

仅物业有，供水公司也有，很难说

是谁的过失。

事情就这样一直拖到今年，直

到最近，才以王女士和姚先生私了

而告终。

水管冻裂水淹楼下

新房又得重新装修

“不知道会有多少居

民愿意加入进来。”虽然已
经做好了各种准备工作，

郝伟丽坦言，目前还在发
动区片长动员居民接受这

种“自我监督、自我管理”

的方式，之后才能启动这

项活动。

按照慎礼社区居委会议
事园的计划，这项新“实验”

有步骤：前期调查社区的养
狗户数，中期发放粪铲，跟养
狗居民签订《慎礼社区文明

养犬公约》，活动结束后还安

排了一批此前就在社区巡逻

的居民巡逻队进行监督。“巡
逻队都是一些年纪大的老邻

居在社区转悠，可能大家在

遛狗的时候会相对自觉一
点。”

郝伟丽告诉记者，针对

狗患，目前居委会并没有执

法权，而相关的养犬管理部

门也面临着人力不足、法律

法规涉及不到等诸多问题。

“重要的是，很多问题不是管

理能解决的，所以我们想走

一个别的路子。”

4月，针对相对容易解决

的“狗粪”问题，议事园居民代

表提出，给每一户养狗的居民

发放一把铲子，让大家出门遛

狗的时候随身带着，随时清除

狗粪。

首先要解决经费问题。

“我们就去找了社区里的企

业。”慎礼居委会主任郝伟丽

告诉记者，她们找到了社区里

的一家证券企业，由对方赞助

几千元钱。而居委会要参与对

这家企业的宣传。

3日，记者在慎礼社区居

委会见到了这种红色小铲子。

小铲子连同一个中空的手柄

总共长30厘米左右，轻便而漂

亮。

除了这把小铲子，居委会

还制定了一份《慎礼社区文明

养犬公约》，准备同日下发，让

养犬户承诺签名。记者看到，

《公约》上对遛狗的时间也做

出了规定：分别是早上7点前

和晚上7点后。“这也是议事园

开会讨论的，还是考虑到要把

遛狗的时间安排在人流少的

时候，减少对大家的干扰。”此

外，《公约》提出要自觉遵守

《烟台市区养犬管理办法》，另

外规定携犬外出时及时处理

排泄物、不要随意遗弃犬只。

因为临近火车站、汽车

站，到处都是商铺、旅馆和饭

店，慎礼社区是烟台一个重

要的中心商业区。

3日，记者在艺都影院

西侧一个小胡同溜达时，几

乎每走几步就能看见一只

或大或小的宠物狗。“这边

的一楼一般都出租出去开
商店了。”一位附近做生意
的李女士告诉记者，因为流

动人口较多，为了安心也为

了解闷，很多住户都养着

狗。

但这也给小区居民带来

了令人头疼的问题。宋老先

生是慎礼社区的老住户，说

起“养狗的不好”，他拉着记

者走出好远去看地上的狗

粪。“经常踩一脚回家。”因
为附近养狗的太多，一些家

里有小孩的都不敢把孩子抱

出来玩。

2011年，慎礼社区居委

会设立了居民自治机构“居

民议事园”，几十位居民代表

都把最集中的问题指向了小
区的狗患。

现状>> 每走几步就能看见狗

应对>> 准备为养狗居民发放清粪铲

居委会>> 换一条不同的路走走试试

慎礼社区居委会准备给养狗居民下发这种红

色的小铲子，方便遛狗时清除狗粪。孔雨童 摄






